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Sainte-Rose-du-Nord a maintenant son identité propre à 
elle. En effet, le conseil municipal adoptera officiellement 
le 7 octobre prochain le tout premier logo officiel de la 
municipalité et les couleurs s’y attachant.

La première orientation de la Planification stratégique 
2023-2028 de Sainte-Rose-du-Nord est d’affirmer l’identité 
distinctive de la municipalité en définissant notamment une 
image de marque qui reflèterait l’histoire, les valeurs et les 
richesses de la communauté roseraine.

Il y a un an environ, le conseil municipal a donc mandaté 
Madame Marielle Couture, graphiste d’expérience, 
reconnue pour sa créativité et citoyenne de Sainte-Rose-du-
Nord afin d’élaborer ce qui deviendra la carte de visite de la 
municipalité.

Mme Couture a travaillé pendant des mois avec les membres 
du Comité des communications et des relations avec les 
citoyens jusqu’à la création du logo qui a été approuvé 

unanimement par les membres du conseil lors d’une séance plénière qui a eu lieu au début de septembre. 

La démarche a aussi compris une consultation auprès de la population, de même qu’une activité de cocréation avec une 
douzaine de personnes.

UNE INTÉGRATION GRADUELLE
Sainte-Rose-du-Nord était l’une des rares municipalités régionales à ne pas avoir de logo officiel qui figure souvent comme 
étant le premier contact visuel d’une personne envers la municipalité. 

Le logo vise à rendre Sainte-Rose-du-Nord encore plus attrayante pour les futurs résidents ou les visiteurs, mais aussi à 
développer le sentiment d’appartenance des habitants envers leur communauté.

Graduellement, il fera son entrée sur les différents outils de communication de la municipalité, qu’on pense aux enveloppes 
ou au papier lettre ou même à l’affichage des rues.

La première utilisation remarquée du nouveau logo et des nouvelles couleurs se fera sans doute au début de l’année 2025, 
lorsque Sainte-Rose-du-Nord lancera son tout nouveau site internet.

Notons que la création d’un nouveau logo et d’une charte graphique a été possible grâce à la contribution financière de la 
MRC du Fjord-du-Saguenay via le Politique de soutien aux projets structurants pour améliorer les milieux de vie.

SAINTE-ROSE-DU-NORD SE DOTE D’UN LOGO OFFICIEL
Par les membres du conseil municipal

Sainte Rose
du Nord
LA PERLE DU FJORD

SERVICES AUX CITOYENS
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LA SYMBOLIQUE DERRIÈRE 
LE NOUVEAU LOGO 
Par Marielle Couture, graphiste et citoyenne 
de Sainte-Rose-du-Nord

Le logo de Sainte-Rose-du-Nord s’inscrit dans une 
approche minimaliste et moderne, visant à représenter 
l’essence du village de manière abstraite et symbolique. 

Cette signature met en avant la relation harmonieuse 
entre la nature et la communauté, tout en maintenant 
une esthétique simple et épurée qui peut s’adapter à 
différents supports et contextes.

DESCRIPTION VISUELLE 
Le logo se compose de formes circulaires imbriquées, 
créant une représentation abstraite de l’environnement 
naturel de Sainte-Rose-du-Nord. Les couleurs principales 
utilisées sont le bleu, le vert et l’orange vif. Le bleu, qui 
forme le cercle extérieur, évoque le fjord, les rivières 
et les lacs environnants, symbolisant la tranquillité, la 
profondeur et l’immensité.

Le vert, présent dans le cercle intérieur, représente la 
nature, la végétation luxuriante, la grande prairie et les 
forêts qui entourent le village. Enfin, l’orange vif apporte 
une touche de dynamisme, symbolisant l’énergie, 
la vitalité et la chaleur humaine qui caractérisent la 
communauté solidaire de Sainte-Rose-du-Nord.

SYMBOLISME 
Ce logo est une représentation abstraite des éléments 
naturels qui font la richesse du territoire. Le cercle 
extérieur suggère la protection et l’unité, créant une 
sensation d’harmonie et de connexion entre les différents 
éléments. 

Les formes concentriques peuvent aussi être perçues 
comme un cocon, tel le village enclavé entre les 
montagnes, au cœur de la grande prairie. 

L’absence de détails explicites laisse place à 
l’interprétation, permettant à chacun de projeter sa propre 
vision de Sainte-Rose-du-Nord à travers ce symbole 
universel. Par exemple le cercle central peut représenter 
à la fois la communauté et son dynamisme, ou encore la 
perle dans son écrin.

TYPOGRAPHIE ET MESSAGE 
Le texte « Sainte Rose du Nord » est écrit en orange vif, 

avec une typographie ronde et accueillante, soulignant 
le caractère chaleureux et inclusif du village. Le slogan 
« La Perle du Fjord » en bleu est positionné en dessous, 
rappelant subtilement la beauté naturelle de la région 
tout en créant une connexion visuelle avec le cercle bleu 
supérieur. 

La combinaison de ces éléments de texte et de couleur 
crée un contraste visuel fort et attrayant, qui capte 
l’attention tout en maintenant un équilibre harmonieux.

AVANTAGES ET PERTINENCE 
Le principal atout de ce logo réside dans sa simplicité 
et sa flexibilité. Grâce à son design minimaliste, il peut 
facilement être adapté à différents formats, qu’il s’agisse 
d’affichages numériques, de supports imprimés, ou 
encore de signalisation sur le terrain. 

Sa nature abstraite lui permet de transcender les saisons 
et les changements visuels du village, offrant une 
représentation intemporelle et adaptable. Par ailleurs, ce 
logo s’adresse à une audience large, qu’elle soit locale 
ou touristique, en suggérant l’idée d’un lieu accueillant et 
paisible, tout en laissant libre cours à l’imagination.

Ce logo propose une interprétation moderne et 
abstraite du village, axée sur l’harmonie entre la nature 
et la communauté. Il évoque la tranquillité et la beauté 
naturelle du fjord, tout en restant accessible et flexible. 

Avec sa simplicité et son design épuré, ce logo offre 
une identité visuelle forte et adaptable, capable de 
représenter Sainte-Rose-du-Nord dans divers contextes.
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Des améliorations importantes ont été réalisées au Chemin 
du Tableau, à la fin du mois d’août, résultat d’une collaboration 
du Groupe Forestra, coopérative forestière.

Forestra a réalisé une récolte forestière sur des terres situées 
sur le territoire de Sainte-Rose-du-Nord, au cours des derniers 
mois.

L’entreprise en était à l’étape de sortir le bois coupé de la 
forêt pour l’envoyer dans des usines situées au Saguenay-
Lac-Saint-Jean.

Malheureusement, le chemin du Tableau était dans un état 
qui pouvait complexifier l’opération. 

La municipalité tente tant bien que mal d’améliorer l’état du 
chemin. Mais force est d’admettre que la situation financière 
de Sainte-Rose-du-Nord ne permet pas d’investir des sommes 
importantes et de réaliser des travaux permettant de hausser 
significativement l’état de la chaussée.

Conscient des limites de Sainte-Rose-du-Nord, le groupe 
Forestra, coopérative forestière a décidé de mettre l’épaule à 
la roue pour corriger la situation, au bénéfice de tous.

En quelques jours à peine, l’entreprise a investi des dizaines 
de milliers de dollars pour améliorer le chemin. En plus de 
faire intervenir de la machinerie lourde, par exemple une 
niveleuse, Forestra a ajouté plus de 3 000 tonnes de gravier, 
ce qui a véritablement transformé l’état de la chaussée.

La municipalité a aussi mis la main à la pâte pour réaliser cette 
opération en mobilisant son personnel et ses équipements.

Ces interventions ont évidemment permis à Forestra 
d’effectuer le transport de sa récolte forestière, mais la 
coopérative a aussi voulu démontrer son attachement 
à Sainte-Rose-du-Nord en effectuant des travaux qui 
dépassaient ses propres besoins.

En effet, c’est presque l’entièreté du Chemin du Tableau qui a 
été améliorée, même les secteurs qui ne verront pas l’ombre 
du camion de transport de bois.

Les membres du conseil municipal tiennent donc à remercier 
le Groupe Forestra, coopérative forestière pour ce geste 
hautement apprécié, particulièrement par les résidents du 
secteur de Tableau.

CHEMIN DU TABLEAU
FORESTRA DONNE UN COUP DE POUCE MAJEUR À LA 
MUNICIPALITÉ 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier

SERVICES AUX CITOYENS SERVICES AUX CITOYENS

RAMONAGE DES CHEMINÉES
PETIT RAPPEL DE LA PROCÉDURE À SUIVRE

Avec l’automne qui s’installe tranquillement, plusieurs 
citoyens envisagent de faire ramoner leur cheminée. 
Petit rappel de la démarche à suivre si vous êtes dans 
cette situation.

Depuis un certain nombre d’années, Sainte-Rose-du-
Nord travaille en collaboration avec Sébastien Tremblay 
de l’entreprise Ramonage Saguenay.

Celui-ci demande que les personnes qui souhaitent 
faire ramoner leur cheminée communiquent avec la 
municipalité pour faire connaître leur demande.

La municipalité remet sur une base régulière une liste 
des citoyens intéressés au ramoneur qui s’occupe par 
la suite de prendre rendez-vous. La facturation est à la 
charge des citoyens.

Si vous souhaitez un ramonage à votre domicile, 
communiquez donc avec la municipalité au 418-675-
2250 (poste 2600) ou par courriel au admin@ste-
rosedunord.qc.ca. 

Afin de diminuer les frais de déplacement, le ramoneur 
attend qu’un certain nombre de personnes ait déposé 
une demande avant de se rendre à Sainte-Rose-du-Nord.
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Comme toutes les municipalités du Québec, 
Sainte-Rose-du-Nord bénéficiera d’une aide 
significative des gouvernements pour financer ses travaux 
d’amélioration de ses infrastructures d’eau, au cours des 
quatre prochaines années.

La ministre des Affaires municipales, Madame André Laforest 
a confirmé en août que Sainte-Rose-du-Nord recevra au total 
596 872 $ d’ici 2024 via le programme de Transfert pour les 
infrastructures d’eau et collectives du Québec (TECQ).

Cet argent pourra être principalement utilisé pour l’installation 
et la mise aux normes des équipements et ouvrages d’eau 
potable et d’assainissement des eaux, ce qui comprend 
la réalisation d’études, selon des priorités fixées par le 
gouvernement. 

La TECQ est une redistribution de la taxe sur l’essence 
perçue par les gouvernements fédéral et provincial. Au total, 
c’est 3,2 milliards de dollars qui seront distribués parmi les 

municipalités.
Près de 600 000 $, c’est évidemment un montant significatif, 
mais il s’agit toutefois d’un montant inférieur à ce que Sainte-
Rose-du-Nord avait obtenu en 2019, soit environ 850 000 $.

À l’époque, Ottawa et Québec s’étaient entendues pour 
bonifier le programme afin de stimuler l’économie, en période 
de COVID. Une telle majoration n’a pas été appliquée en 
2024. 

Avec l’argent reçu, Sainte-Rose-du-Nord a pu construire un 
troisième puit d’approvisionnement en eau potable, ce qui 
venait corriger une problématique importante. Une partie 
de la somme disponible a aussi été utilisée pour réaliser des 
études géotechniques pour le projet d’assainissement des 
eaux usées.

La Commission municipale du Québec a récemment publié 
un suivi des recommandations  d’un rapport d’audit réalisé 
en 2021 et se dit satisfaite des actions mises en place par 
Sainte-Rose-du-Nord.

En 2021, la Commission municipale du Québec a procédé 
des vérifications dans douze petites municipalités du 
Québec. L’objectif était de vérifier si les processus encadrant 
l’adoption des règlements étaient bien respectés.

À Sainte-Rose-du-Nord, comme ailleurs d’ailleurs, certaines 
lacunes ont été identifiées. 

En réponse au constat de la Commission, la municipalité 
a présenté, plus tôt cette année, un plan d’action visant à 
corriger les problématiques identifiées lors de l’audit.

La Commission municipale juge que ce plan devrait permettre 
à la municipalité de corriger les lacunes.

Parmi les actions mises en place, notons l’élaboration de 
procéduriers et d’outils de suivi qui permettront de s’assurer 
que toutes les étapes sont respectées, lorsque vient le temps 
d’adopter un règlement.

TECQ 2024-2028
PRÈS DE 600 000 $ POUR LES INVESTISSEMENTS EN 
INFRASTRUCTURES MUNICIPALES 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier

ADOPTION DE RÈGLEMENTS
LA MUNICIPALITÉ S’ENGAGE À RESPECTER LES 
RECOMMANDATIONS DE LA COMMISSION MUNICIPALE DU 
QUÉBEC 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier

Face à un nombre insuffisant de citoyens s’étant portés 
volontaires, le conseil municipal de Sainte-Rose-du-Nord a 
décidé de procéder à un tirage au sort pour déterminer les 
résidences où un compteur d’eau devra être installé.

Comme mentionné dans l’édition du mois de juin de 
la Plateforme, le ministère des Affaires municipales et 
de l’Habitation exige qu’au moins 20 résidences de la 
municipalité soient munies d’un compteur d’eau.

À noter que cette exigence concerne uniquement ceux qui 
sont reliés au réseau public d’eau potable.

Ne pas respecter cette directive liée à la politique 
gouvernementale d’économie d’eau potable pourrait avoir 
des impacts catastrophiques sur le budget de la municipalité. 
Le gouvernement réduira en effet sa contribution financière 
dans les grands projets d’infrastructures municipales, 

notamment celui des eaux usées, si la municipalité est en 
défaut.

Le conseil municipal a décidé d’assumer les frais liés 
à l’acquisition et à la pose des compteurs d’eau dans 
20 résidences. Au début de l’été, un appel a été lancé afin 
que des citoyens volontaires se manifestent.

Pour l’instant, seulement une dizaine de personnes ont 
manifesté de l’intérêt, ce qui est insuffisant pour répondre aux 
exigences gouvernementales.

Lors de la séance publique de septembre, le conseil municipal 
a décidé qu’un tirage au sort serait effectué pour déterminer 
les autres résidences qui seront munies d’un compteur d’eau.

Cette opération sera faite à l’automne. Les citoyens identifiés 
lors du tirage au sort seront informés par la municipalité.

UN TIRAGE AU SORT POUR IDENTIFIER LES RÉSIDENCES QUI 
SERONT MUNIES D’UN COMPTEUR D’EAU 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier

La ministre responsable du Sport, du Loisir et du Plein air, 
Madame Isabelle Charest a récemment confirmé au maire 
Claude Riverin que le projet de remplacement de la patinoire 
extérieure de Sainte-Rose-du-Nord figurait parmi ceux qui 
seront soutenus par le gouvernement du Québec.

Comme des centaines d’autres à travers le Québec, 
la municipalité tentait d’obtenir le soutien financier du 
Programme d’aide financière aux infrastructures récréatives, 
sportives et de plein air (PAFIRSPA) du ministère de l’Éducation. 
Au Saguenay-Lac-Saint-Jean, seuls 21 projets ont été retenus.

Sainte-Rose-du-Nord a obtenu confirmation qu’elle recevra 
un peu plus de 32 000 $ de Québec, ce qui représente 66 % 
des travaux prévus.

La municipalité prévoit procéder à l’acquisition de bandes 
de patinoire extérieure modernes et à l’amélioration de 
l’éclairage de celle-ci.

Pour y arriver, en plus du soutien du gouvernement, elle 
misera sur l’appui financier de Desjardins qui a confirmé sa 
participation à la hauteur de 15 000 $.

Les travaux d’amélioration de l’éclairage ont été confiés à 
Entreprise électrique Sirois. Ils devraient être complétés en 
septembre.

Pour ce qui est des bandes de la patinoire, elles seront 
livrées en novembre par la compagnie Agorasport, la même 
entreprise qui fabrique les patinoires Bleu Blanc Rouge de 
la Fondation du Canadien de Montréal, dont celle que l’on 
retrouve au Patro de Jonquière.

La nouvelle patinoire devrait arriver à Sainte-Rose-du-Nord 
en novembre pour être ensuite confiée par la suite aux soins 
des bénévoles de l’Association sportive.

PAFIRSPA
LE PROJET DE SAINTE-ROSE-DU-NORD RETENU PAR LE 
GOUVERNEMENT 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier

SERVICES AUX CITOYENS SERVICES AUX CITOYENS
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Une nouvelle étape a été franchie, en septembre, concernant le projet de construction d’un réseau de traitement des eaux 
usées. Les spécialistes du ministère des Affaires municipales et ceux du ministère de l’Environnement et de la Lutte contre 
les changements climatiques ont amorcé l’analyse du dossier afin d’éventuellement émettre les autorisations requises pour 
aller de l’avant.

Les ingénieurs de la firme WSP mandatés par la municipalité ont en effet déposé aux spécialistes des ministères des plans à 
90 % de ce qui sera le réseau de traitement des eaux usées de Sainte-Rose-du-Nord. 

À cette étape, le projet comme tel est bien défini, au point où les ingénieurs ont commencé à travailler sur les devis qui seront 
utilisés par la municipalité lorsque viendra le temps d’aller en appel d’offres pour la construction.

Au cours des prochaines semaines, les deux ministères vérifieront chaque élément technique du dossier. Une fois cette 
démarche complétée, WSP effectuera les modifications demandées par le gouvernement, s’il y en a évidemment, pour 
ensuite finaliser les plans et devis.

Parallèlement, la municipalité doit continuer certaines démarches afin de déterminer précisément à quel endroit seront situées 
les stations de pompage requises.

FINANCEMENT DU PROJET
Parallèlement aux travaux d’ingénierie, Sainte-Rose-du-Nord poursuit ses démarches afin de ficeler le financement du projet.
Le conseil municipal de Sainte-Rose-du-Nord a pris l’engagement de tout mettre en œuvre afin que la facture qui devra être 
assumée par les citoyens de la municipalité soit la plus basse possible.

Or, la construction du futur réseau de traitement des eaux usées de Sainte-Rose-du-Nord doit normalement être financée à 
95  % par le ministère des Affaires municipales via le Programme d’infrastructures municipales d’eau (PRIMEAU).

Des éléments du projet ne cadrent cependant pas avec les exigences du programme, selon les analystes du ministère des 
Affaires municipales, ce qui oblige la municipalité à poursuivre ses discussions avec Québec pour trouver une façon de 
réduire au maximum la part du dossier qui devra être assumée financièrement par Sainte-Rose-du-Nord.

La construction du réseau de traitement des eaux usées s’échelonnera sur deux ans. L’objectif demeure d’amorcer celle-ci en 
2025.

EAUX USÉES
LE PROJET À L’ÉTAPE DES AUTORISATIONS 
GOUVERNEMENTALES 
Par Eric Emond, Directeur général et greffier-trésorier
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Dans le plan stratégique 2023-2028 de la municipalité de Sainte-Rose-du-Nord, il est ressorti que le tourisme 
était le secteur avec le plus haut potentiel de développement, et que cela devait se faire dans une perspective 
de développement durable. Cette planification stratégique comporte une série d’actions visant à faire de la 
municipalité une destination durable, 4 saisons, en mettant de l’avant des stratégies afin de prolonger le séjour 
des touristes dans notre municipalité (stratégie de ralentourisme). 

La municipalité s’est donc alignée sur les visions et les plans de la MRC du Fjord-du-Saguenay et de 
l’Association touristique régionale (Tourisme Saguenay-Lac-Saint-Jean) afin d’élaborer le projet Sainte-Rose-
du-Nord : Destination Durable, qui a obtenu un financement de 189 000 $ du Fonds d’Action québécois pour 
le développement durable. Ce grand projet permettra la mise en œuvre des premières actions en tourisme 
de cette planification stratégique, et c’est à la Société de développement de Sainte-Rose-du-Nord (SD) que la 
municipalité a confié le mandat de sa réalisation. 

Les objectifs du projet Sainte-Rose-du-Nord : Destination Durable sont de réaliser un portrait et un diagnostic 
de l’offre touristique actuelle sur le territoire, en accordant une attention particulière aux sentiers de randonnée. 
De ce portrait suivra une étude de potentiels de développement de l’offre touristique ainsi qu’un plan de 
communication et de marketing, afin de promouvoir Sainte-Rose-du-Nord en tant que destination. 

Pour y arriver, la SD a créé le poste de coordonnatrice du développement touristique. Suite à un processus 
de sélection rigoureux, ainsi qu’à plusieurs vérifications au niveau légal, le poste a été pourvu en juin dernier 
par Kim Limoges, bachelière en gestion du tourisme et propriétaire depuis 10 ans de l’auberge Rose des 
vents au cœur du village. Le poste est appuyé par un collectif d’experts qui a pour mandat de faire des 
recommandations à chacune des étapes du projet. Ce collectif est composé de différents intervenants de 
Tourisme Saguenay-Lac-Saint-Jean, de la MRC du Fjord-du-Saguenay et du créneau Écoaventure Boréale, 
ainsi que du Comité Tourisme de la SD. Plusieurs spécialistes participeront également au projet, notamment 
pour tout ce qui touche les sentiers et le marketing.

Le projet a débuté en juin dernier et se terminera en décembre 2025.  Vous pourrez suivre les étapes de 
réalisation du projet ici même dans les prochaines publications de La Plateforme.

Un vent de développement touristique durable souffle sur le bord du fjord à Sainte-Rose-du-Nord!

SAINTE-ROSE-DU-NORD : DESTINATION DURABLE 
Par Marco Bondu, directeur de la Société de développement

TABLE AGROALIMENTAIRE : DIMANCHE 20 OCTOBRE!
Jardiniers, cueilleurs, cuisiniers, mangeurs et autres intéressés : venez à notre première Table Agroalimentaire. 
C’est le moment d’en apprendre davantage et de partager vos perspectives sur le système alimentaire de 
notre territoire. Nous voulons mettre en valeur des initiatives locales, comme le jardin communautaire, afin 
d’augmenter notre autonomie alimentaire. Les réalisations annuelles et futurs projets seront présentés aux 
citoyens. La table Agroalimentaire est présentée par le comité Agricole et alimentaire, comité permanent de la 
société de développement de Sainte-Rose-du-Nord. Tout le monde est le bienvenu!
 

Rendez-vous au Pavillon de la montagne au 213 rue du Quai, Sainte-Rose-du-Nord
Programmation :

13 h 30 : Présentation du comité et discussion
16 h : 4 à 7 pizzas au four à bois (pizza gratuite) à l’auberge Rose des vents.

SERVICES AUX CITOYENS



Volume 36, Édition no.9, Septembre 2024 Volume 36, Édition no.9, Septembre 2024La Plateforme La Plateforme10 11

NOUVEAU SERVICE D’AUTOPARTAGE
Par Marie Renard, coordonnatrice au développement communautaire

La municipalité de Sainte-Rose-du-Nord met en location une voiture électrique pour ses habitants. Le projet SAUVÉR (Système 
d’autopartage avec véhicule électrique en région) de YHC Environnement Consultants permet d’optimiser l’utilisation de la 
voiture électrique municipale. Le processus est simple et accessible!

Pour vous inscrire, vous devez prendre rendez-vous avec la 
référente du projet au bureau de la Société de développement 
de Sainte-Rose-du-Nord (édifice municipal, 126 de la 
Descente-des-Femmes) avec les documents suivants :

• Numéro d'assurance automobile (si vous avez)
• Permis de conduire
• Dossier de conduite SAAQ

Une carte d'utilisation, qui permet de déverrouiller et démarrer 
le véhicule électrique, vous sera alors remise (dépôt de 10 $ 
exigible). Ensuite, la réservation de la voiture se fait tout 
simplement via l'application SAUVÉR.  Le tarif est de 7 $ de 
l'heure. 

Contactez-nous à l’adresse suivante :  
communautaire@ste-rosedunord.qc.ca

LE FRIGO COMMUNAUTAIRE, 
UNE INITIATIVE ANTI-
GASPILLAGE ALIMENTAIRE
Par Marie Renard, coordonnatrice au 
développement communautaire

Pour plus d’informations : communautaire@ste-rosedunord.qc.ca

4E ÉDITION DU SYMPOSIUM DE SCULPTURE À LA TRONÇONNEUSE
UNE FIN  DE SEMAINE MALADE, DÉBILE, CAPOTÉE!
De la sculpture à la tronçonneuse en direct sur de gros billots, des concours de sculpture de vitesse au quai et au pavillon de 
la Montagne et un repas de méchoui accompagné d’un groupe de musique : le Symposium de sculpture à la tronçonneuse, 
qui s’est déroulé du 19 au 21 juillet dernier, a été un franc succès.

Cette année était la 4e édition de l’événement sous l’égide de la Société de développement de Sainte-Rose-du-Nord. 
Promu, organisé et mis en place grâce à la précieuse implication de Thomas Meloche et de l'organisme Sculpture Nature, le 
Symposium a accueilli cette année une douzaine de sculpteurs, dont un sculpteur venu des États-Unis, ainsi qu’un sculpteur 
québécois de renommée, Jean-François Gauthier, qui a été invité à titre de formateur pour assister et parfaire les techniques 
de la sculpture sur bois des autres sculpteurs participants. 

Encore une fois cette année, l’animation et la description en direct du travail des sculpteurs par Ken Villeneuve ont été très 
appréciées du public présent en grand nombre. Et en soirée le samedi soir, le souper banquet méchoui servi sur le site du 
Pavillon de la Montagne qui était agrémentée de la performance du groupe de musique Amour, Prière et Caramel, composé 
de quatre jeunes Roserains, Eliote Meloche (chant), Elzéar Girard (guitare), Matéo Meloche (basse) et Isak Hudon (batterie).  

Le prix du public a été remis à Ross Baisas, pour sa sculpture impressionnante d’une araignée. Et une première cette année : 
le vote des artistes n’a pu départager un artiste gagnant, le résultat du vote déclarant Ross Baisas et Guy-Olivier Deveau ex 
aequo pour le prix des artistes. 

Le Symposium de sculpture à la tronçonneuse 2024 a été rendu possible grâce au soutien financier de la MRC du Fjord-du-
Saguenay, de Promotion Saguenay, de la municipalité de Sainte-Rose-du-Nord et l’implication de plusieurs bénévoles que 
nous remercions.

Saviez-vous qu'un tiers de la nourriture produite dans le 
monde est perdue ou jetée, soit environ 1,3 milliard de 
tonnes par an? Selon une étude de Recyc-Québec, plus de 
40 % des aliments finissent comme résidus alimentaires. 
Le frigo communautaire de Sainte-Rose-du-Nord est une 
initiative citoyenne visant à réduire le gaspillage alimentaire 
par le partage d’aliments. Ce projet a pour but de soutenir 
une consommation plus responsable et de promouvoir 
un système alimentaire plus sain, durable et équitable. En 
favorisant la récupération, le partage et la redistribution 
des aliments, nous encourageons une entraide citoyenne 
précieuse. Nous vous invitons à contribuer en partageant vos 
surplus de fruits, légumes, pains et autres denrées dans le 
frigo situé au 177 rue des Pionniers.

SOCIÉTÉ DE DÉVELOPPEMENT SOCIÉTÉ DE DÉVELOPPEMENT
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DIVERTISSEMENTS

DES NOUVELLES DU COMITÉ SOCIAL ET COMMUNAUTAIRE
Par Anne-Marie Lavoie-Drolet, vice présidente du conseil d’Administration de la Société de développement 
de Sainte-Rose-du-Nord et responsable du Comité Social et Communautaire

En juin dernier a eu lieu la première édition de la Grande 
vente de garage de Sainte-Rose-du-Nord. Au total, une 
vingtaine de participant.e.s ont apporté des objets de 
toutes sortes à vendre dans le stationnement du pavillon 
de la Montagne. On y retrouvait également une table 
d’échange de plants de légumes ainsi qu’une station de 
maquillage pour les enfants offerte gratuitement par l’une 
des participantes. 

Cette journée a été agréable et rassembleuse! Merci à 
tous pour votre belle participation. Merci à Émilie Sicotte, 
Nancy Lavoie et Marie Renard, membres du comité, pour 
leur implication dans ce bel évènement. Merci également à 
Oolong Média et à L’Art Salé pour leur soutien.

Le comité social et communautaire est composé de membres bénévoles qui souhaitent créer des moments rassembleurs au 
village. Voici quelques projets du comité :
• Exposition Dans les pas des Roserain.es au  

Pavillon de la Montagne 
• Marché de Noël 

• Vente de garage 
• Calendrier d’évènements

Nous sommes ouverts aux nouvelles idées pour dynamiser et rassembler les gens de Sainte-Rose-du-Nord. N’hésitez pas à 
communiquer avec nous. Si vous souhaitez vous impliquer dans le comité, nous avons de la place pour vous! Vous pouvez 
contacter M. Marco Bondu, directeur de la Société de développement (developpement@ste-rosedunord.qc.ca), ou Anne-
Marie Lavoie-Drolet, administratrice du comité par courriel (annemarield02@hotmail.com).

JOURNÉES DE LA CULTURE 2024
ATELIERS D'ARTS COLLECTIFS ET SPECTACLES GRATUITS
Encore une fois cette année, la Société de développement de Sainte-Rose-du-Nord et l’Art Salé, organisme sans but lucratif 
local, organisent une journée mirobolante d’arts vivants au quai de Sainte-Rose-du-Nord, le samedi 28 septembre prochain.

L'événement comprendra des activités avec les artistes visuels en direct, telles que la Mosaïque collective et la Poésie de 
corde à linge, qui font participer les gens du public (dès 9 h, toute la journée).
 
Des spectacles de musique, poésie et théâtre d'inspiration fjord, marins et pirates sont également au programme, avec trois 
groupes, Matéo Vent D'Orage, Les Salées, Les Damnés (de 14 h à 19 h).

Ne manquez pas la dernière activité culturelle gratuite de la programmation estivale au quai de Sainte-Rose-du-Nord, qui est 
rendue possible grâce au soutien financier de la MRC du Fjord-du-Saguenay, de Desjardins et de la municipalité de Sainte-
Rose-du-Nord.

DES NOUVELLES DE LA BIBLIOTHÈQUE
Elisabeth Gravel, coordonnatrice de la bibliothèque de Sainte-Rose-du-Nord

NOTRE BIBLIOTHÈQUE

Je m'appelle Elisabeth Gravel et je réside au village depuis maintenant quatre ans. 
Je suis autrice, illustratrice, éducatrice à la petite enfance, facilitatrice d’ateliers 
de création et d’activités en forêt et... je suis la nouvelle coordonnatrice de la 
bibliothèque de Sainte-Rose-du-Nord! J’ai le plaisir de vous annoncer la réouverture 
de notre bibliothèque municipale cet automne. Je compte améliorer l’accessibilité 
à la bibliothèque et bonifier notre offre de livres. Je souhaite que tou.te.s les 
résident.e.s s’y sentent les bienvenu.e.s et aient envie de venir découvrir nos livres. 

Si vous désirez vous impliquer à la bibliothèque ou m’envoyer des suggestions de 
titres ou de genres que vous aimeriez trouver sur nos étagères, n’hésitez pas à me 
contacter à l’adresse courriel suivante : bibliotheque@ste-rosedunord.qc.ca 

La bibliothèque réouvrira ses portes le mardi 17 septembre à 13 h. 
Les heures d’ouverture pour cet automne seront les mardis de 13 h à  
15 h et les mercredis de 18 h à 20 h. 

À bientôt!

SAINTE-ROSE
EN JEUX
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À l’heure de la rentrée et des jours qui raccourcissent, on oublie parfois le sentiment d’excitation qui survient à la 
veille des vacances scolaires. Comme notre journal municipal ne paraît qu’aux trois mois, nous devons faire un 
petit saut dans le temps pour souligner le beau cadeau de fin d’année qu’ont reçu les jeunes de l’école : crèmes 
glacées molles et barbotines (disons-le, des sloches), gracieuseté des propriétaires du 3G, Louis-Joseph, Kevin 
et Hans Girard. En espérant que les vacances ont été belles et que la nouvelle année scolaire le soit tout autant. 
Bonne rentrée!

UNE SORTIE DE FIN D'ANNÉE AU 3G POUR LES JEUNES 
DE L'ÉCOLE DE SAINTE-ROSE-DU-NORD
Par Étienne Voyer, conseiller municipal de Sainte-Rose-du-Nord
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DEUX PLACES DISPONIBLES ET UN POSTE À POURVOIR 
AU CPE LA PIROUETTE
À qui la chance!!!
Nous avons deux places libres dans notre magnifique petite installation à Ste-Rose-du-Nord, pour un enfant de 
18 mois et plus.

Un milieu extraordinaire à découvrir!

UN POSTE PERMANENT À TEMPS PLEIN DANS 
NOTRE MAGNIFIQUE PETITE INSTALLATION SITUÉE 
À SAINTE-ROSE-DU-NORD, ÇA T’INTÉRESSE?
Travailler à Ste-Rose-du-Nord c'est :
• Travailler dans un petit milieu (8 enfants) où la 

collaboration avec la communauté est mise de 
l'avant.

• Travailler en équipe.

• Collaborer avec l'école du village.
• Bénéficier d'un contact avec la nature.
• Avoir du plaisir.

Nous t'attendons!

CONTACTEZ MME MARIE-ÈVE AU 418-548-3003

L’équipe du CPE la Pirouette

Bonjour à tous,

Fini les vacances, il est temps de recommencer une nouvelle saison! Nous avons eu quand même trois sorties cet été qui 
ont vraiment été appréciées par les participants. En premier, une visite à la mine Cristal du Lac à Métabetchouan, puis une 
excursion aux baleines à Tadoussac ainsi qu’un spectacle du chanteur Mario Vézina à la Pulperie. Nous n’étions pas nombreux 
à cette dernière activité, mais je vais en faire une plus grande promotion l’année prochaine si ces spectacles sont encore à 
l’affiche, car les membres présents et moi avons beaucoup aimé. Toutes de belles chansons interprétées par des artistes 
talentueux!

Cette année encore nos activités régulières demeurent les mêmes jours, soit les cartes et le palet le mardi à 13 heures. Les 
dominos le jeudi à 19 heures et les sacs de sable le vendredi à 19 heures. Les cartes débuteront le 24 septembre et les sacs 
de sable le 18 octobre pour pratique seulement car la saison devrait débuter le 1er novembre. 

Nous aurons quatre soupers. Le 2 novembre, pour l’ouverture, il s’agira d’un party d’Halloween et il y aura des prix de 
participation pour les gens costumés. Le 14 décembre, notre party des Fêtes, le 15 février, soirée Saint-Valentin et finalement 
notre souper de l’assemblée générale prévue le 25 avril. Nous aurons aussi six bingos. Le 6 novembre, le 11 décembre (bingo 
dinde), le 15 janvier (bingo essence), le 12 février (bingo Saint-Valentin),  le 12 mars (bingo ordinaire) et le 9 avril (bingo jambon).

Information intéressante, nous pouvons maintenant avoir des membres de moins de 50 ans dans le club. Il s'agit d'une carte 
officielle émise par la Fadoq régionale au coût de 12 $. Elle permet à ces membres de participer à toutes les activités d'un club 
avec tous les avantages qui s'y rapportent, tel le coût d'un souper, participer aux tirages, les mêmes prix d'inscription pour une 
activité Fadoq. Elle ne donne cependant pas le droit de vote à l'AGA. 

Nous allons refaire l'après-midi de jeux (intérieurs et extérieurs) le 18 janvier. 

Nous projetons aussi d’autres sorties comme une visite de cabane à sucre, un voyage à l’extérieur de la région au début juillet 
et peut-être une visite au Casino ainsi qu’un souper-spectacle à la Dam-en-Terre. Nous n’avons pas encore de date fixe pour 
ces sorties, mais nous vous tiendrons au courant par courriel ou lors de nos activités.

Comme vous pouvez le constater, nous aurons une nouvelle saison bien remplie, mais votre participation est essentielle pour 
une belle réussite. 
 
Votre conseil d’administration : Gaétan Côté, Alain Lapointe, Véronique Harvey, Manon Dufour, Réjean Gagné, Dorina Potvin, 
Steeve Gilbert.

LE CLUB DE L'AMITIÉ
Par Gaétan Côté, président du Club de l'amitié

LA PLACE AUX CITOYENS
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